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Zusammenfassung

        
 Thoraxwanddefekte sind in den meisten Fällen auf eine maligne Erkrankung der Brustdrüse zurückzuführen. Zur Therapie des Mammakarzinoms gehört neben der primären operativen Behandlung auch die Radiotherapie. Wenn es bei Zustand nach Ablatio im weiteren Verlauf zu einer Sekundärheilung, einem Lokalrezidiv oder zu einer bestrahlungsbedingten Ulkusbildung der Thoraxwand kommt, sind die Weichteilreserven oft ausgeschöpft und das umgebende Gewebe infolge der Radiatio zusätzlich vorgeschädigt. Anhand von mehreren Fallbeispielen werden allgemeine Behandlungsprinzipien zum Management dieser Problemfälle und die verschiedenen Möglichkeiten der Defektdeckung vorgestellt.


      
        
Abstract

        
Defects of the thoracic wall are mostly due to a malignant disease of the mammary gland. Radiotherapy is one of the essential methods of treating cancer of the breast in addition to primary surgery. If, after surgery, healing occurs by secondary intention or if there is a local recurrence or tumour formation in the thoracic wall due to irradiation, the body's reserves of soft parts are often exhausted and the adjacent tissue has been additionally damaged by the irradiation. General principles of treatment in the management of such problems are presented by means of several case reports.
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